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自掏腰包雇人清杂草修路灯赢得人心

首首家家业业委委会会让让业业主主更更有有底底气气

有业委会撑腰

业主心里踏实

业委会初步成立两个月后，玫
瑰园业委会的成绩逐步引起了商河
县县政府的注意。11月，在商河县政
法委、许商街道办事处、县民政局、
县住房和城乡建设管理委员会(简
称：住建委 )四部门联合监督指导
下，李秀堂等七人召集玫瑰园小区
业主们在小区广场召开了首次全体
业主大会。会上投票选举出7名业主
委员会成员、21位楼长和46位单元
长，玫瑰园业委会也就此正式成立。

而原物业公司擅自挪用的近10

万元的水电费，目前已由县政府出
面，帮助玫瑰园与水电局进行了协
商。此外，为了支持玫瑰园的建设，
商河县住建委房屋管理服务中心投
资数万元，在彩虹路通向小区的路
段增设了十余盏路灯。此外，鉴于新
物业公司刚入驻玫瑰园俩月，商河县
住建委专派人手对该物业公司今后
的工作进行积极协助以及业务指导。

目前，玫瑰园业主委员会的办
公室在该小区东面一个不到20平米
的小屋。屋的顶棚是李秀堂等人用
铝合金板简易搭盖成的，大风吹时，
屋顶的铁板呼呼作响，还不时漏风；
办公家具也都是小区业主们友情赞
助的二手家具。对此，李秀堂等人不
以为意，“至少能有个地方开会。”李秀
堂称，根据规划，新物业将不久就会
为业委会安排一间像样的办公室。

眼看着冬季供暖季就要到来，
李秀堂正在张罗着人手检查小区的
供暖设备。新物业入驻玫瑰园，李秀
堂等人给他们提出的要求是：让往
年只有点温的暖气今年能热起来，
完善小区绿化、安装小区路灯。“如
果物业公司还像之前物业那样不能
尽责时，我们可以通过业主大会讨
论决定罢免物业，更换新的物业公
司。”李秀堂称，新成立的业委会给
了玫瑰园新的希望，让小区居民活
得更有底气。

商河20个小区

也将设业委会

5日，记者从商河县房屋管理服
务中心了解到，截至目前，除了玫瑰
园业主委员会，商河县城区其他小
区都尚未成立业主委员会。而据统
计，商河县城区符合条件成立业主
委员会的小区共20个。

“今后，商河县住建委还将积极指
导这20个小区逐步成立业主委员会，
真正维护业主合法权益，全力提升商
河县的物业服务管理水平。”商河县住
房和城乡建设管理委员会相关负责人
称，业主委员会将会成为商河物业服
务管理水平的有效激励手段。

业主委员会是指由物业管理区
域内业主代表组成，代表业主的利
益，向社会各方反映业主意愿和要
求，并监督物业管理公司管理运作
的一个民间性组织。

商河县房管局相关负责人介
绍，成立业主委员会需先经过小区
申请并报至商河县房屋管理服务中
心，后制定具体章程，公示提名业主
委员会委员的条件，以“楼道长—楼
长—业委会候选人—公示15天—正
式选举委员”的模式进行选举。

而具体职责上，记者了解到，业
委会主要负责召集并召开业主大
会，报告物业管理的实施情况，代表
业主与业主大会选聘的物业服务企
业签订物业服务合同。

此外，业主委员会还有及时了
解业主、物业使用人的意见和建议，
督促业主按时交纳物业服务费，监
督和协助物业服务企业履行物业服
务合同，并执行业主大会的决定，监
督管理规约的实施等职责。

今年10月底，商河县首家业委会——— 玫瑰园业主委员会成立。该小区业委会成立是由李秀
堂等七人自发而成。昔日野草丛生、垃圾乱堆、隔三差五就断水停电的玫瑰园小区，在该业委会
的带领下变成了道路平整畅通、治安监控完善的优秀小区。该业委会主任李秀堂称，业委会让
玫瑰园居民活得更有底气。

4日上午，记者来到齐鲁水
郡玫瑰园小区，车辆出入有门
卫监管、道路平整畅通，绿化健
身、路灯监控设施完备，尤其是
小区南面的那片池塘，适逢秋
末、芦苇翩翩，更是让人心旷神
怡。谁也不会料想到四个月前
这里还是野草丛生、垃圾乱堆、
时不时断水停电的“荒野”小
区。

玫瑰园小区2号楼的李大
妈称，这一切成绩都要归功于
该小区刚刚成立的业主委员
会。今年11月，玫瑰园通过选举
正式成立业主委员会，这也开
创了商河县居民小区无业主委
员会的先例。

“逼上梁山啊”，谈起成立
业主委员会的初衷，业委会主
任李秀堂这样形容。四年前，为
了圆自己城市梦，李秀堂乐呵
呵地从班村搬到玫瑰园，“刚开
始小区物业管理还算到位，我

们还比较满意。”不成想，原物
业公司管理越来越不上心，“垃
圾没人清理，小区里的野草都
有一人高。”

由于物业公司保安疏于管
理，外人自由出入玫瑰园，导致
业主们丢车、丢钱时常发生。更
让李秀堂他们气愤的是，替水
电局代收水电费的物业，竟然
擅自挪用业主们上交的水电
费，直到小区被断水断电，李秀
堂等业主才发现被蒙骗。为了
这事，玫瑰园居民曾几次三番
去县政府讨说法，但问题始终
没有解决。

每次都是信心满满地找政
府，每次却都是铩羽而归。“屡
败屡战”的李秀堂等人意识到：
只有玫瑰园业主们团结起来才
能有力量，也才能争取到大家
的合法权益。于是，他萌生了号
召玫瑰园业主们成立业主委员
会的想法。

小区原物业不干正事

业主逼上梁山成立业委会

单木不成林，光有成立业
主委员会的想法远远不够，李
秀堂需要拉拢玫瑰园其他业
主。庆幸的是，在之前几次维权
过程中，李秀堂认识了6位同他
一样“爱管小区闲事”的伙伴。
说明想法后，七个人一拍即合，
2014年7月1日，七人聚在一起
开了会，玫瑰园业主委员会初
步成立。

成立之初，七人便制定了
工作原则：想业主所想，代表居
民反映诉求，为业主办实事。七

人中有商人，有公务员，也有退
休人员。看似是杂牌军，但七人
的技能不容小觑，“谈判、财会、
文秘，我们这儿都不缺。”李秀
堂称，成立后，七人隔三差五便
聚在一起开会，讨论的重点永
远离不开业主的日常琐事，“如
何给小区绿化、如何给二号楼
安装天然气等等”。

鉴于之前多次诉求无果的
失败经历，玫瑰园许多业主并
未对李秀堂七人组织的业委会
当回事。为了凝聚人心，李秀堂

自掏腰包雇人清草修路灯

七位业委会成员无怨无悔

七人专门雇人清理小区内的野
草与垃圾；并每人出资1000元
用于维修小区的道路与照明设
备；还组织业主们联合抵制小
区物业公司想将池塘的鱼打捞
出来换钱的“荒唐之举”。一件
件的实事，终于敲开了业主们
的心，参加业主委员会临时大
会的居民也越来越多，先是几
个单元、再到几栋楼、再到全
片区。

回想玫瑰园业委会成立
的艰辛过程，李秀堂等人并没
有怨言。面对电话费翻倍、为
一件事政府部门来回跑的精
疲力竭、家人的不支持，李秀
堂七人都挺过来了，也终于把
这个外人都觉得费力不讨好
的事儿办成了商河县为整个
社区办实事的榜样。“能换来
小区好的居住环境，值了！”
李秀堂说。

业主心声

相关链接

本报记者 王杰 见习记者 张飒特

小区业委会成立后，生活环境变得干净整洁了。 本报记者 王杰 摄

李秀堂在研究业主反映的问题。 本报记者 王杰 摄

工作人员公布投票结果。
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